

すぎいち



杉一小 HPQR コード

10月号 令和6年9月30日 杉並区立杉並第一小学校

<https://www.suginami-school.ed.jp/sugi1shou/>

灼熱の運動会

副校長 杉田 英昭

9月に入っても猛暑日を記録し、「暑い」という言葉を何度発し、何度聞いたか分からない程、今夏も厳しい暑さでした。その暑さにもかかわらず、9月10日から12日の学校公開では、多くの保護者の方にご参観いただきました。何人かの保護者の方から、「学校での子供たちの様子を知ることができました。学校公開をしてもらいありがとうございました。」という温かいお言葉をいただきました。今後も学校の様子を見ていただく機会を大切していきたいと考えます。

そして、次の行事は10月5日(土)の運動会です。既にプログラムをご覧いただいたと思いますが、子供たちが考えた今年の運動会のスローガンは、「太陽の輝きを超える灼熱の運動会」です。最初にその言葉を聞いた時、「えっ、灼熱」と思わず口にしてしまいました。「灼熱」という言葉から「照りつける太陽」、「猛暑の中の運動会」が頭をよぎったのです。どうしても気になったので、このスローガンにした理由を代表委員の児童に聞いたところ、「灼熱とは、運動会に向けての熱い思いのことです。しかも、その熱い思いとは太陽の輝きを超えるくらいの最大級の情熱です」と教えてくれました。私の考えの浅はかさ、想像力の乏しさを痛感しました。

灼熱の意味を改めて辞書で調べたところ、「金属などを焼いて熱くすること」「焼けつくように熱いこと」とありました。これらは、私がスローガンを最初に聞いたとき、頭の中に描いた内容に近い意味だと思います。更に辞書には、もう一つ「物事の程度が最高潮であること。激しく情熱を燃やすこと」の意味が記載されていました。代表委員の児童が教えてくれたのは、このことだと納得しました。そして、この言葉をスローガンに採用する杉一小の子供たちの豊かな感性と創造力に改めて感心させられました。

10月5日(土)、灼熱(最大級の情熱)を子供たちがどのように表現するのか楽しみでなりません。ただ、今夏の「灼熱の太陽」には、遠慮いただいて清々しい秋晴れの下、太陽の輝きを超える「子供たちの灼熱」を多くの方々と共有したいと考えております。皆様のお越しをお待ちしております。

ジュニアバンド

顧問 吉野 圭悟

今年度は東京都吹奏楽コンクール予選で金賞を受賞し、9月22日(日)に東京都吹奏コンクール本選に出場し、金賞を受賞することができました。今年度は「Homeward Voyage」という曲を演奏しました。心を一つにして今できる精一杯の力を出し切ることができました。この経験を今後の活動に生かし、杉一小や地域の方々に演奏を聴いてもらえる日に向けて練習をしていきたいと思っております。

10月26日にジャズストリートに出演予定です。ぜひお越しください。

阿佐谷ジャズアート展

戸久世 朗子

阿佐谷ジャズストリートの1週間前から2週間、パールセンターの頭上を飾る『阿佐谷ジャズアート展』に、今年も6年生が参加します。

6月に立石トリオのみなさんのジャズライブを聴いた時の新鮮な印象や、タブレットを使って調べたことから、目に見える楽器や演奏者の姿も、目には見えない音や雰囲気も、個性豊かに描き上げました。原画も制作も全員参加の6枚、大きな大きな共同制作です。

パールセンターアーケードに、10月19日(土)~11月3日(日)まで展示される予定です。どうぞご覧ください。

各学年から

生活科「あきさがし」について【給食あり・予備日10月29日（火）】

生活科で秋の素材を使ったおもちゃ作りをします。公園や出掛け先などで見つけたどんぐりやまつぼっくりなどの木の実や落ち葉などを集めて、10月25日（金）までに持たせてください。

また、10月22日（火）2, 3校時に生活科「あきさがし」で馬橋公園へ行きます。落ち葉やどんぐりを拾いますので、ビニール袋（記名あり）のご準備をお願いします。草むらで虫も探しますので、長袖・長ズボンで登校するようにしてください。

学習で使う物について

- ・10月に入りますと、**国語の教科書が『下』**になります。時期については、連絡帳などでお知らせします。（「上」はご家庭で保管をお願いします）
- ・図工の学習で、砂場を使って造形遊びをします。**プリンカップ、ゼリーカップ、ペットボトルなど**、砂場で使う物をビニール袋に入れて、10月11日（金）までにご用意ください。
（※必ず、記名をお願いします。）
- ・生活科で、朝顔のつるを使ったリースを作ります。リース作りは、11月に計画しておりますので、飾りとして付けるものについてご家庭でご相談をお願いいたします。飾りを持たせていただく日は、11月の学校便りにてお伝えいたします。

1
年
生

かけ算九九

かけ算九九は、2年生の学習でとても重要な学習内容です。宿題でも出しますが、ぜひ、ご家庭でも子供たちの九九をたくさん聞いていただき、正しく覚えられるようご協力をお願いします。

タブレット

2学期から、タブレットの持ち帰りをしています。学習で使用しますので、**必ずランドセルの中に入れて、登校させてください。充電不足や家に忘れてきてしまうお子様が増えています。**当分の間、毎日、ご家庭と一緒に確認していただけたら幸いです。

生活科 「あさがやすてきはっけん（町たんけん）」

2年生の生活科の学習で、自分たちの住んでいる町について学ぶ学習があります。町のために働いてくれている人や、自分たちの町でお仕事をしている人たちのところに実際に行き、施設の見学とインタビューを行います。11月中旬に、小グループに分かれて、町探検に出かける予定です。後日、お手伝いのお願いのお知らせを配布いたしますので、ご協力お願いいたします。

2
年
生

総合的な学習の時間

3年生2学期の総合的な学習の時間では身近な地域である阿佐ヶ谷に関する学習を行います。10月中旬以降に小グループに分かれて、フィールドワークに出かける予定です。後日、お手伝いのお願いのお知らせを配布いたしますので、ご協力お願いいたします。

給食当番はマスク着用

本校では、給食当番は、白衣とマスクを着用しています。ついつい忘れてしまうことがあるお子様がいます。ランドセルの中やランチョンマットを入れる袋と一緒に入れるなど、ご準備ください。また、学校で借りた場合には、新しいものを返していただけますようお願いいたします。

3
年
生

4年生	<p>朝の健康観察について</p> <p>急に気温が低くなったせいか、学校で体調を崩してしまうお子様が多くなってきました。</p> <p>ご家庭におかれましては、早目の就寝を促すとともに、毎朝の健康観察をしっかりと行い、お子様の体調がよくないときは無理をして登校することがないようにご配慮をお願いいたします。</p> <p>学習・生活に必要なものの準備について</p> <p>1学期に比べると、教科書・ノート・体育着・上履き・給食当番のマスクなど、忘れ物が急増しています。ご家庭でも、自立のためにお子様任せの場面が多くなっていることと思いますが、準備はできているか、忘れ物がないかなど、ひと声かけていただくと助かります。</p> <p>9月は、ハンカチを身に付けること、家で鉛筆を削ってくること、次のノートは早目に買っておくこと、次の日の用意を連絡帳に書くこと、タブレットを充電してくることについて、繰り返し指導してきました。子供たちには、「いずれも低学年のときには、当たり前のこととしてできていたのではないかと。あと半年で高学年になる今の時期の過ごし方はとても大切。ここで初心に戻り、学習や生活に必要なものをしっかり揃えて、しっかり学校生活を送ろう」と伝えてあります。</p> <p>ご家庭での「月の観察」のお願いについて</p> <p>理科で「月の動き」について学習します。授業では、デジタル教科書やNHK for Schoolの動画で学習しますが、実際に自分の目で確かめて、より理解を深めて欲しいと思います。後日、観察カードをお配りしますので、「月の動き」の観察にご協力ください。尚、夜に自宅以外で観察する場合は、保護者が同行するなど、安全管理に十分ご配慮願います。</p>
5年生	<p>運動会衣装の洗濯と返却のお願い</p> <ul style="list-style-type: none"> 来週配布する学年便り運動会号にも詳細が書かれていますので期日までの返却（10月11日金曜日）をお願いします。 <p>社会科見学が17日（木）にあります</p> <ul style="list-style-type: none"> お菓子工場に行きます。お弁当や水筒などの準備をお願いします。詳細は、しおりでお知らせします。
6年生	<p>ジャズストリートの壁画、完成を目指してがんばっています。</p> <p>9月同様、図工では、「阿佐谷ジャズストリート」の壁画作成を行います。アクリル絵の具を使用しますので、図工のある日は、汚れても構わない服やエプロン等の用意をお願いします。</p> <p>月の観察にご協力ありがとうございました。プラネタリウムの学習をします。</p> <p>理科の月の観察の家庭学習にご協力ありがとうございました。10月16日（水）には、済美教育センターの先生方が体育館にプラネタリウムドームを設営し、月の動きや太陽との関係について学習をします。</p>

4年生 清掃工場見学（9月20日）

4年担任 千葉一成・渡辺暁子
高井戸駅近く、白い煙突がそびえ立つ「杉並清掃工場」を見学しました。平成29年から稼働を始めた新しい工場で、素晴らしい見学コースが整備されています。収集車によるごみ搬入・焼却炉へのごみ投入・焼却熱を利用した発電設備などの様子がよく分かり、子供たちは歓声をあげながら、夢中で見入っていました。

ごみ処理の実際を理解するとともに、家庭や学校でごみをしっかりと分別することや、3Rを実践することなど、自分たちができることへの意識を高めた一日となりました。

2学期元気タイム

体育運動委員会 三木真紀

2学期の元気タイムは、12月に行われるランニングチャレンジに向けて、ランニングに取り組みます。

《期間》 11月18日（月）～12月3日（火）
月曜日・火曜日の中休み

※見学の場合は連絡帳で担任にお知らせください。よろしく願いいたします。

☆ランニングチャレンジは12月5日（木）を予定しています。詳細は、後日配布されますお手紙をご覧ください。

【学芸会の衣装について】

11月9日（土）には、学芸会が行われます。後日、各学年より衣装のお知らせを配布いたしますので、ご確認いただきご用意をお願いします。

10月の目標 生活目標「おちついて生活しよう」
 保健目標「目を大切にしよう」
 給食目標「協力して仕事をしよう」

令和6年度

10月 行事予定

○学年欄の数字は、時間数です。

○★はスクールカウンセラー在室日です。

杉並第一小学校

日	曜	朝	学 び	学年共通行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	学級		安全指導	5	5	6	6	6	6
★										
2	水	特別時程	●	全校練習② 社プラ 13:30~14:30	4	4	4	4	4	4
3	木	学級		ALT	5	5	6	6	6	6
4	金		●	前日準備(6年)	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>5</u>
5	土	特別時程		運動会(5時間授業)	5	5	5	5	5	5
6	日			運動会予備日						
7	月			振替休業日						
8	火	杉一学習	●		5	5	6	6	6	6
9	水				4	4	4	4	4	4
★										
10	木	学級	●	たてわり班遊び	5	5	6	6	6	6
11	金	杉一学習		委員会⑦(後期) 教育実習終	4	5	5	5	<u>6</u>	<u>6</u>
12	土									
13	日									
14	月			スポーツの日						
15	火	杉一学習	●	ALT	5	5	6	6	6	6
★										
16	水	特別時程		就学時検診 理科出前授業6年(プラネタリウム)3、4校時	4	4	4	4	4	4
17	木	学級	●	社会科見学(5年)	5	5	6	6	6	6
18	金	杉一学習		クラブ活動⑤	4	5	5	<u>6</u>	<u>6</u>	<u>6</u>
19	土									
20	日									
21	月	全校朝会			5	5	5	6	6	6
22	火	学級	●	秋探し(1年)2、3校時	5	5	6	6	6	6
★										
23	水				4	4	4	4	4	4
24	木	委員会	●	ALT	5	5	6	6	6	6
25	金	学級		理科出前授業5年3,4,5,6校時	4	5	5	6	6	6
26	土			阿佐谷ジャズストリート						
27	日									
28	月	全校朝会			5	5	5	6	6	6
29	火	学級	●	ALT	5	5	6	6	6	6
★										
30	水				4	4	4	4	4	4
31	木	音楽朝会	●		5	5	6	6	6	6